

Wagnies-le-Grand : Le carnaval est sur les rails



Un travail minutieux

Un géant est en cours de réalisation pour le 4 avril

En janvier 2008, la commune de Wagnies-le-Grand comptait une association de plus : «Mesnada troubadours».

L'objectif de cette nouvelle association ? Créer et faire vivre un carnaval dans la commune.

Pour le président, Vincent Visse, et les membres de l'association, l'organisation d'un carnaval ne pouvait se faire sans la présence d'un géant, représentatif de l'histoire locale. A Wagnies-le-Grand, pas de problème pour trouver la figure emblématique du carnaval. «Mesnada troubadours» a tout de suite porté son choix sur Xavier Delvallée, le «philanthrope», qui a vécu dans les années 1920 et qui était considéré comme le bienfaiteur de la commune.

Une fois la personnalité du géant trouvée, il s'agissait ensuite de lui donner forme.

Deux jeunes artistes des Beaux-Arts

Et, là aussi, l'association a fait preuve d'esprit d'initiative et prouvé qu'elle ne manquait pas d'idées. Mais pour passer du statut de l'idée au stade de la réalisation, il y a un pas. Celui-ci est franchi lorsque Vincent Visse décide d'aller frapper à la porte des Beaux-Arts de Valenciennes. Et là, il trouve deux perles rares, deux étudiants qui, séduits par le projet, n'hésitent pas et répondent positivement à l'association.

Emeline Béranger, de Saint-Saulve et Baptiste Graux, de Valenciennes, passionnés de sculpture, se lancent dans le projet et ne comptent pas leurs heures. Les deux jeunes, étudiants en quatrième année aux Beaux-Arts, poursuivent leur cursus scolaire à Tarbes, «la seule école possédant une branche sculpture et céramique».

Xavier Delvallée, Le philanthrope de Wagnies-le-Grand sera le géant

Un éloignement géographique qui n'a pas refroidi leurs ardeurs puisque Emeline et Baptiste consacrent tout leur temps de loisirs et de vacances à la confection du géant de Wagnies-le-Grand. Le géant Delvallée constitue donc un bon entraînement pour les deux jeunes artistes qui souhaiteraient plus tard travailler dans les déguisements de cinéma, le maquillage, les effets spéciaux.

Le géant est donc entre de bonnes mains. Pour le gros oeuvre, à savoir l'armature, les travaux de soudure, ce sont les membres de l'association qui s'attellent à la tâche.

Tout le monde est donc invité au baptême du géant, le 4 avril, à partir de 14 h 30. Au cours de cette journée de fête, dix géants du Valenciennois seront de la partie. Des fanfares, des majorettes, des percussions brésiliennes, de la country, tous les ingrédients seront réunis pour passer un après-midi festif et faire de cette première édition une réussite. «Une personnalité de la mairie sera également intronisée avec la confrérie de la bière de Jenlain», annonce le président. Avec «Mesnada troubadours», le carnaval est sur de bons rails et devrait attirer de nombreux visiteurs désireux d'oublier, le temps d'un après-midi, les soucis de la vie quotidienne.

Article rédigé par : Nicolas Leclercq

Information publiée sur <http://christophe.tondeux.free.fr>